

## PENGARUH KOMPETENSI SUMBER DAYA MANUSIA DALAM PEMANFAATAN TEKNOLOGI INFORMASI TERHADAP KUALITAS LAPORAN KEUANGAN LINGKUP KELURAHAN KLEAK KOTA MANADO

*Rizky B.B. Namotemo<sup>1</sup>*

*Fanley Pangemanan<sup>2</sup>*

*Stefanus Sampe<sup>3</sup>*

### Abstrak

Penelitian ini bertujuan adalah untuk mengetahui Pengaruh Kompetensi Sumber Daya Manusia dalam Pemanfaatan Teknologi Informasi terhadap Laporan Keuangan Lingkup Kelurahan Kleak Kota Manado. Upaya nyata untuk mewujudkan transparansi dan akuntabilitas pengelolaan keuangan pemerintah, baik pemerintah pusat maupun pemerintah daerah adalah dengan menyampaikan laporan pertanggungjawaban berupa laporan keuangan. Laporan keuangan merupakan informasi yang memuat data berbagai elemen struktur kekayaan dan struktur finansial yang merupakan cerminan dari hasil aktivitas tertentu. Laporan keuangan yang disajikan oleh pemerintah daerah harus berkualitas karena ada banyak pihak yang mengandalkan informasi keuangan dengan kegunaan yang berbeda-beda. Penelitian ini menggunakan metode penelitian survei. Penelitian ini difokuskan pada Pengaruh Kompetensi Sumber Daya Manusia dalam Pemanfaatan Teknologi Informasi terhadap Laporan Keuangan Lingkup Kelurahan Kleak Kota Manado. Hasil penelitian menunjukkan ada pengaruh antara Kompetensi SDM dalam Pemanfaatan Teknologi Informasi terhadap laporan keuangan. Sebagian responden memiliki tingkat pendidikan yang cukup tinggi, serta masa kerja cukup lama untuk dijadikan pengalaman dalam pembuatan laporan keuangan.

***Kata Kunci: : Pengaruh, Kompetensi, Kualitas Laporan , Keuangan***

<sup>1</sup> *Mahasiswa Program Studi Ilmu Pemerintahan FISPOL-Unsrat*

<sup>2</sup> *Dosen Program Studi Ilmu Pemerintahan FISPOL-Unsrat*

<sup>3</sup> *Dosen Program Studi Ilmu Pemerintahan FISPOL-Unsrat*

*Sekretariat:*

*Gedung c, Lantai 2, Fispol Unsrat  
Jl. Kampus Bahu Unsrat Manado*

# EKSEKUTIF

Volume 2 No. 3 Tahun 2022

Fakultas Ilmu Sosial dan Politik Universitas Sam Ratulangi

ISSN: 2337 - 5736

## Pendahuluan

Berdasarkan Peraturan Gubernur Sulawesi Utara Nomor Nomor 80 Tahun 2016, kedudukan BPKAD Provinsi Sulawesi Utara adalah sebagai unsur penunjang urusan Pemerintahan yang menjadi Kewenangan Daerah Provinsi dalam menyelenggarakan pengelolaan keuangan dan aset daerah diantaranya membantu Gubernur Sulawesi Utara dalam menyusun dan melaksanakan kebijakan pengelolaan keuangan daerah, menyusun Rancangan Anggaran Pendapatan dan Belanja Daerah dan Rancangan Perubahan APBD, melaksanakan fungsi Bendahara Umum Daerah, dan menyusun Laporan Keuangan Daerah dalam rangka pertanggungjawaban pelaksanaan Anggaran Pendapatan dan Belanja Daerah, dan juga sebagai Pembantu Pengelola Barang Milik Daerah. Dalam mengoptimalkan tugas tersebut Badan Pengelola Keuangan dan Aset Daerah Provinsi Sulawesi Utara melaksanakan fungsi Perumusan Kebijakan Teknis, Penyusunan perencanaan, pengkoordinasian dan pembinaan pelaksanaan tugas, Pemberian dukungan atas penyelenggaraan pemerintahan daerah dibidang pengelolaan keuangan daerah dan aset daerah, Penyelenggaraan urusan administrasi kesekretariatan, bina keuangan kabupaten/kota, anggaran, perbendaharaan, akuntansi dan aset daerah dan pelaksanaan fungsi lain yang diberikan oleh pimpinan. Dalam perkembangannya Badan Pengelola Keuangan dan Aset Daerah Provinsi Sulawesi Utara berusaha menyempurnakan kinerja dan pelayanan pengelolaan keuangan dan aset daerah untuk mencapai target yang ditetapkan sebagai skala prioritas Perangkat Daerah yaitu Opini BPK RI atas Laporan Keuangan, Penetapan APBD dan Perubahan APBD tepat waktu dan Presentase Penyerapan Belanja APBD. Laporan keuangan adalah output dari disiplin ilmu akuntansi. Oleh karena itu, dibutuhkan Sumber Daya Manusia (SDM) yang kompeten untuk menghasilkan laporan keuangan yang berkualitas. Sumber daya manusia juga harus menguasai teknologi informasi demi mencapai tujuan organisasi. Teknologi informasi mempunyai manfaat

atau kemudahan bagi seseorang dalam menghemat waktu maupun tenaga sehingga sangat membantu mempercepat proses penyampaian dan pemahaman informasi tentang pengelolaan keuangan. Aswandi juga menjelaskan bahwa penggunaan teknologi informasi dalam akuntansi diharapkan dapat meningkatkan kinerja para akuntan dalam menyusun laporan keuangan dengan data yang akurat dan proses yang cepat (Aswandi, 2018). Pemerintah telah berupaya untuk menyusun laporan berdasarkan standar yang ditetapkan sehingga kualitas yang dihasilkan dari laporan keuangan daerah dapat meningkat. Namun kenyataannya tidak semua pegawai di pemerintahan memahami teknologi (Hardyansyah, 2016). Padahal, pemanfaatan teknologi informasi yang optimal akan meningkatkan kualitas laporan keuangan pemerintah daerah. Pernyataan tersebut didukung oleh penelitian yang dilakukan oleh Pradono yang menyatakan bahwa pemanfaatan teknologi informasi berpengaruh signifikan terhadap kualitas laporan keuangan pemerintah (Pradono, 2015).

Dalam dunia modern saat ini, penggunaan teknologi informasi menjadi suatu keharusan. Teknologi informasi dapat membantu sumber daya manusia dalam mengelola keuangan. Meskipun laporan keuangan adalah produk yang dihasilkan oleh sumber daya manusia dibidang akuntansi tapi memanfaatkan teknologi bias meminimalisir kesalahan dari manusia itu sendiri. Menurut Hamzah (2009), pemanfaatan teknologi informasi tersebut mencakup adanya (a) pengolahan data, pengolahan informasi, system manajemen, dan proses kerja secara elektronik, dan (b) pemanfaatan kemajuan teknologi informasi agar pelayanan publik dapat diakses secara mudah dan murah oleh masyarakat di seluruh wilayah negeri ini.

Pengolahan data menjadi suatu informasi dengan bantuan komputer jelas akan lebih meningkatkan nilai dari informasi yang dihasilkan (Hanafi, 2013). Maka dengan mengoptimalkan pemanfaatan teknologi informasi akan lebih meningkatkan kualitas laporan keuangan. Maka dari pemerintah daerah diharuskan untuk memanfaatkan

kemajuan teknologi yang berguna untuk meningkatkan kemampuan dalam mengelola keuangan daerah sesuai dengan peraturan pemerintah No.56 tentang Sistem Informasi Keuangan Daerah. Hasil penelitian sebelumnya yang dilakukan oleh Hardiansyah (2016), Safiyulloah (2017), Andrianto (2017) penelitian mereka menunjukkan bahwa pemanfaatan teknologi informasi berpengaruh signifikan terhadap kualitas laporan keuangan pemerintah daerah.

Pada penelitian ini saya mengambil laporan keuangan dengan alasan, laporan keuangan adalah salah satu laporan pertanggung jawaban yang paling utama. Laporan keuangan memberikan informasi secara menyeluruh anggaran yang digunakan. Berdasarkan laporan BPK 2018 dimana ditemukan banyak permasalahan laporan keuangan khususnya pemerintah daerah Sulawesi utara diantaranya pengelolaan aset belum memadai, pembayaran belanja jasa tenaga pada 6 SKPD tidak sesuai standar biaya masukan dan keterlambatan pelaksanaan pekerjaan. Salah satu yang bisa dianggap masalah juga adalah kurang updatenya laporan keuangan kelurahan kleak setiap tahunnya sehingga sulit untuk mendapatkan laporan keuangan terbaru.

## Metode Penelitian

Jenis penelitian ini menggunakan penelitian kuantitatif. Metode penelitian yang dipakai dalam penelitian ini adalah metode penelitian survai. Survai adalah metode riset dengan menggunakan kuesioner sebagai instrumen pengumpulan datanya. Tujuannya untuk memperoleh informasi tentang sejumlah responden yang dianggap mewakili populasi tertentu. (Kriyantono, 2006 : 59).

Responden penelitian adalah orang yang memberikan informasi dan jawaban yang diperlukan selama proses penelitian. Adapun responden yang dipilih dalam penelitian ini adalah pegawai bagian keuangan kelurahan beserta staf, lurah, sekertaris dan jabatan fungsional dengan total 7 responden. Sumber data diperoleh melalui survei dengan cara menyebar kuesioner atau angket sebagai

instrumen penelitian. Data yang dinyatakan dalam bentuk angka yang diperoleh dari suatu penelitian, pengukuran, atau observasi.

Analisis Univariat dilakukan untuk mengetahui dan mendeskripsikan karakteristik setiap variabel penelitian yang meliputi Usia, jenis kelamin jabatan, pendidikan terakhir dan masa kerja

Analisis Bivariat dilakukan untuk melihat Pengaruh Kompetensi Sumber Daya Manusia dalam Pemanfaatan Teknologi Informasi terhadap Laporan Keuangan Lingkup Kelurahan Kleak Kota Manado dengan menggunakan Uji *Regression* dengan aplikasi SPSS.

Rumus regresi linear sederhana sebagai berikut:

$$Y = a + bX$$

Keterangan:

Y = Variabel dependen (variabel terikat)

X = Variabel independent (variabel bebas)

a = Konstanta (nilai dari Y apabila X = 0)

b = Koefisien regresi (pengaruh positif atau negatif)

## Pembahasan

Berdasarkan penelitian dan perhitungan yang dilakukan mendapatkan hasil di mana laporan keuangan baik sebanyak 5 responden dan laporan keuangan buruk sebanyak 3 responden selanjutnya untuk kompetensi SDM baik sebanyak 3 responden dan kompetensi SDM buruk sebanyak 4 responden dan yang terakhir teknologi informasi baik sebanyak 4 responden dan teknologi informasi buruk sebanyak 3 responden selanjutnya dilakukan perhitungan menggunakan SPSS dengan uji *Regressi Multiples* yang mendapatkan hasil untuk variabel kompetensi SDM dengan koefisien regresi 0,333 selanjutnya untuk variabel teknologi informasi dengan koefisien regresi 0,791 dengan nilai t-hitung 0,000 serta nilai signifikan 0,000 dan yang terakhir untuk variabel laporan keuangan memiliki koefisien regresi 0,667 dengan nilai t-hitung 0,730 dan nilai signifikan 0,230. Dengan F hitung = 2,286 dan R Square = 0,533 dengan nilai signifikan yaitu 0,218 yang dapat disimpulkan bahwa ada pengaruh antara kompetensi SDM dalam pemanfaatan teknologi informasi terhadap laporan keuangan.

# EKSEKUTIF

Volume 2 No. 3 Tahun 2022

Fakultas Ilmu Sosial dan Politik Universitas Sam Ratulangi

ISSN: 2337 - 5736

Hasil ini sejalan dengan penelitian Surastiani dan Handayani (2015) dan Rahman Arif (2017) menyatakan bahwa pemanfaatan teknologi informasi tidak mempunyai pengaruh terhadap kualitas informasi laporan keuangan. Sedangkan berbanding terbalik Menurut Yosefrinaldi (2013) bahwa pemanfaatan teknologi informasi berpengaruh terhadap kualitas laporan keuangan melalui sistem pengendalian intern. Dalam Akhmad (2014) menyatakan dalam penelitiannya bahwa kompetensi sumber daya manusia memiliki pengaruh yang signifikan terhadap kualitas laporan keuangan pemerintah daerah. Artinya tingkat variasi kompetensi sumber daya manusia meningkatkan kualitas laporan keuangan pemerintah daerah.

Hasil ini selaras dengan penelitian Surastiani dan Handayani (2015) mengatakan bahwa kualitas sumber daya mempunyai pengaruh positif terhadap kualitas informasi laporan keuangan. Begitu pula dengan Deasy dan Dewi (2014) mengatakan bahwa kualitas sumber daya mempunyai pengaruh positif terhadap kualitas informasi laporan keuangan. Hasil penelitian ini juga sejalan dengan Yosefrinaldi (2013), Maksyur (2015) dan Utama (2017) yang menyatakan bahwa kualitas sumber daya manusia berpengaruh signifikan terhadap kualitas pelaporan keuangan Pemerintah Daerah.

Dalam penelitian Hamzah (2011) menyatakan bahwa pemanfaatan teknologi informasi termasuk didalamnya pengolahan data, pengolahan informasi, serta proses kerja secara elektronik dengan maksud agar dapat memberikan pelayanan kepada publik dengan adanya kemudahan untuk mengakses informasi keuangan. Selain itu, pengolahan data dengan bantuan komputer jelas akan mampu meningkatkan kualitas informasi keuangan yang dilaporkan. Memanfaatkan kemajuan teknologi tidak hanya dalam teknologi komputer. Jaringan internet juga dapat dimanfaatkan dalam pengelolaan keuangan pemerintah daerah serta pelayanan kepada masyarakat umum, salah satunya dengan kemudahan untuk mengakses profil pemerintah daerah melalui situs resmi

pemerintah daerah terkait.

Dalam Soimah (2014) menyatakan banyak kemudahan yang didapat jika menggunakan komputer, contoh sederhananya adalah hasil output pengolahan data lebih rapi jika dilakukan secara otomatis. Selain itu, proses pengolahan data dan transaksi ekonomi akan lebih cepat, dapat mempersingkat waktu. Sedangkan kelemahannya dalam Yosefrinaldi (2013), sistem komputer cenderung kurang fleksibel dan tidak dapat cepat beradaptasi jika ada perubahan sistem, perencanaan dan pembuatan sistem terkomputerisasi memakan waktu lebih lama, biaya pemasangan instalasi tinggi, butuh kontrol yang lebih baik, jika ada bagian hardware yang tidak bekerja dapat melumpuhkan sistem, komputer tidak dapat mendeteksi penyebab kesalahan, hilangnya jejak audit, komputer peka terhadap pengaruh lingkungan, data yang disimpan mudah rusak.

Penelitian Yosefrinaldi, 2013 menyatakan Kualitas laporan keuangan dapat dikatakan baik, apabila informasi yang disajikan dalam laporan keuangan tersebut dapat dipahami, dan memenuhi kebutuhan pemakainya dalam pengambilan keputusan, bebas dari pengertian yang menyesatkan, kesalahan material serta dapat diandalkan, sehingga laporan keuangan tersebut dapat dibandingkan dengan periode-periode sebelumnya. Namun demikian, perlu disadari bahwa laporan keuangan tidak menyediakan semua informasi yang mungkin dibutuhkan pengguna dalam pengambilan keputusan ekonomi. Secara umum, laporan keuangan menggambarkan pengaruh dari kejadian masa lalu, dan tidak diwajibkan untuk menyediakan informasi non keuangan Informasi akan bermanfaat kalau informasi tersebut dapat mendukung pengambilan keputusan dan andal (Ariesta, 2013:53). (Arfianti 2011:71) juga mengemukakan bahwa, informasi yang bermanfaat bagi para pemakai adalah informasi yang mempunyai nilai. Agar informasi tersebut dapat mendukung dalam pengambilan keputusan dan dapat dipahami oleh para pemakai, maka informasi akuntansi harus mempunyai beberapa karakteristik kualitatif yang diisyaratkan. Karakteristik kualitatif laporan keuangan adalah ukuran-ukuran normatif yang perlu diwujudkan

# EKSEKUTIF

Volume 2 No. 3 Tahun 2022

Fakultas Ilmu Sosial dan Politik Universitas Sam Ratulangi

dalam informasi akuntansi sehingga dapat memenuhi tujuannya.

## Penutup

## Kesimpulan

Berdasarkan perolehan hasil perhitungan *Regressi Multiples* yang didapatkan oleh peneliti dan dikembangkan dimana hasil bahwa ada pengaruh antara Kompetensi SDM dalam Pemanfaatan Teknologi Informasi terhadap laporan keuangan. Sebagian responden memiliki tingkat pendidikan yang cukup tinggi, serta masa kerja cukup lama untuk dijadikan pengalaman dalam pembuatan laporan keuangan. Berdasarkan data yang diperoleh dalam perhitungan dimana laporan keuangan di Kelurahan Kleak memiliki laporan yang baik serta pemanfaatan teknologi yang baik dan juga kompetensi SDM yang baik. Dalam hasil perhitungan *Regressi Multiples* didapatkan nilai Signifikan  $<0,05$  yang berarti ada pengaruh antara kompetensi SDM dalam pemanfaatan teknologi informasi terhadap laporan keuangan di Kelurahan Kleak.

## Saran

1. Diharapkan pegawai kelurahan kleak lebih meningkatkan Kompetensi masing-masing SDM dalam pemanfaatan teknologi yang ada agar dapat terus mempertahankan laporan keuangan bahkan laporan lainnya yang baik.
2. Diharapkan pegawai kelurahan terus mempertahankan laporan keuangan bahkan laporan lainnya yang memiliki kualitas bahkan hasil yang baik.
3. Penelitian ini diharapkan dapat menjadi referensi untuk peneliti-peneliti lain yang akan mengambil judul seperti ini serta meneliti dengan mengambil variabel-variabel yang lain sehingga dapat dilakukan perbandingan serta melakukan penelitian yang lebih spesifik dengan metode dan desain penelitian lain.

## Daftar Pustaka

Abdul Kadir. 2014. Pengenalan Sistem Informasi Edisi Revisi. Andi. Yogyakarta.  
Abdulhak, H. I. & Sanjaya, W. 2005. Media

ISSN: 2337 - 5736

Pendidikan: Suatu Pengantar. Bandung: Pusat Pelayanan Dan Pengembangan Media Pendidikan Upi.  
Aswandi, W. 2018. Pengaruh Kompetensi Sdm, Pemanfaatan Teknologi Informasi Akuntansi Dan Pengawasan Terhadap Kualitas Laporan Keuangan Sektor Publik (Studi Empiris Pada Organisasi Nirlaba Di Kota Padang). Jurnal Akuntansi, 6(1).  
Bodnar, George H. 1998. Accounting Information System. (7th Ed.). London : Prentice-Hall  
Brown, Dehayes, Hoffer & Perkins. 2005: 194.  
Musowir, Abdul. 2009. Analisa Pengaruh Penerapan Relationship Marketing.  
Dewi, I. dan Poppy, S. K. (2014). The Effect Of Government Apparatus Competence And The Effectiveness Of Government Internal Control Toward The Quality Of Financial Reporting And Its Impact On The Performance Accountability In Local Government (Survey Of All Units Local Government In Tegal City – Central Java Province- Indonesian) South East Asia Journal of Contemporary Business, Economics and Law, Vol. 5, Issue 1 (Dec.) ISSN 2289-1560  
Ghozali, I. (2016) Aplikasi Analisis Multivariete Dengan Program IBM SPSS 23. Edisi 8. Semarang: Badan Penerbit Universitas Diponegoro.  
Haag, S And Keen P. 1996. Information Technology, Tomorrow's Advantage. Today. Mcgraw-Hill  
Hamzah B. Uno Dan Nina Lamatenggo. 2011. Teknologi Komunikasi Dan Informasi. Pembelajaran, Jakarta: Pt Bumi Aksara.  
Hanafi, Mamduh. 2013. Manajemen Keuangan. Edisi Pertama. Cetakan Keenam. Yogyakarta : Bpfe-Yogyakarta.  
Hans Kartikahadi., Dkk. 2016. Akuntansi Keuangan Berdasarkan Sak Berbasis. Ifrs Buku 1. Jakarta : Salemba Empat  
Harahap, Sofyan Syafri. 2013. Analisa Kritis Atas Laporan Keuangan. Jakarta: Pt Raja. Grafindo Persada.  
Hardyansyah, H. (2016). Pengaruh Kompetensi Sumber Daya Manusia Dan Pemanfaatan Teknologi Informasi Terhadap Kualitas Laporan Keuangan



# EKSEKUTIF

Volume 2 No. 3 Tahun 2022

Fakultas Ilmu Sosial dan Politik Universitas Sam Ratulangi

ISSN: 2337 - 5736

- Dengan Sistem Pengendalian Intern Sebagai Variabel Moderasi (Studi Empiris Pada Opd Kabupaten Polewali Mandar) [Phd Thesis]. Universitas Islam Negeri Alauddin Makassar
- Hardyansyah, H. 2016. Pengaruh Kompetensi Sumber Daya Manusia Dan Pemanfaatan Teknologi Informasi Terhadap Kualitas Laporan Keuangan Dengan Sistem Pengendalian Intern Sebagai Variabel Moderasi (Studi Empiris Pada Opd Kabupaten Polewali Mandar) [Phd Thesis]. Universitas Islam Negeri Alauddin Makassar.
- Hohabatussa'adah. 2021. Pengaruh Kompetensi Sumber Daya Manusia, Pemanfaatan Teknologi Informasi Dan Sistem Pengendalian Intern Terhadap Kualitas Laporan Keuangan Pemerintah Daerah
- Hutauruk*, Martinus Robert. 2017. Akuntansi Perusahaan Jasa Aplikasi Program Zahir. Accounting Versi 6. Jakarta Barat : Indeks.
- Jamal Ma'mur*. 2011. Tips Pemanfaatan Teknologi Informasi Dan Komunikasi Dalam Dunia Pendidikan. Yogyakarta: Diva Press.
- Jogiyanto*. 2008. Analisis Dan Desain Sistem Informasi : Pendekatan Terstruktur. Teori Dan Praktek Aplikasi Bisnis. Yogyakarta: Andi. Kota Pekalongan. Jurnal Akuntansi Publik. Volume 1, Nomor 1, Juni 2021
- Kriyantono*, Rahmat. 2006. Teknik Praktis Riset Komunikasi. Jakarta : Pt. Kencana Perdana
- Lantip Diat Dan Riyanto*. 2011. Teknologi Informasi Pendidikan. Yogyakarta: Gava Media
- Latjandu, I., Kalangi, L., & Tinangon, J. J. 2016. Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Kualitas Laporan.
- Laudon, Kenneth C. & Jane Price*. 2004. Management Information Systems: Managing The Digital Firm, 10th Edition. Pearson Education, Inc., New.
- Lucas*, H. 2000. Information Technology For Management (7th Ed.). Irwin/Mcgraw-Hill
- Maksyur, Noprial Valenra. 2015. Pengaruh Kualitas Sumber Daya Manusia, Komitmen Organisasi, Sistem Pengendalian Intern, dan Pemanfaatan Teknologi Informasi terhadap Kualitas Laporan Keuangan. E-Journal Jom.Fekon Vol.2 No.2
- M.Suyanto*. 2005. Pengantar Teknologi Infomasi Untuk Bisnis. Andi. Yogyakarta. Adi Nugroho.
- Mangkunegara*. 2012. Manajemen Sumber Daya Manusia. Bandung: Pt. Remaja Rosdakarya
- Martin*, E. 1999. Managing Information Technology What Managers Need To Know (3rd Ed.). New Jersey: Pearson Education International
- Moeheriono*. 2010. Pengukuran Kinerja Berbasis Kompetensi. Surabaya: Ghalia. Indonesia.
- Nurillah, A. S., & Muid, D. 2014. Pengaruh Kompetensi Sumber Daya Manusia, Penerapan Sistem Akuntansi Keuangan Daerah (Sakd), Pemanfaatan Teknologi Informasi, Dan Sistem Pengendalian Intern Terhadap Kualitas Laporan Keuangan Pemerintah Daerah (Studi Empiris Pada Opd Kota Depok) [Phd Thesis]. Fakultas Ekonomika Dan Bisnis. O'brien, James. 2005. Pengantar Sistem Informasi Perspektif Bisnis Dan Manajerial. Jakarta: Salemba Empat
- Peraturan Gubernur Sulawesi Utara Nomor Nomor 80 Tahun 2016 Tentang Rencana Strategis ( Renstra) Badan Pengelola Keuangan Dan Aset Daerah
- Peraturan Pemerintah No 71 Tahun 2010 Tentang Standar Akuntansi Pemerintahan.
- Pradono, F. C. 2015. Kualitas Laporan Keuangan Pemerintah Daerah: Faktor Yang Mempengaruhi Dan Implikasi Kebijakan (Studi Pada Opd Pemerintah Provinsi Jawa Tengah). Jurnal Bisnis Dan Ekonomi, 22(2).
- Riandani, R. 2017. Pengaruh Kompetensi Sdm, Pemanfaatan Teknologi Informasi, Dan Pengendalian Intern Terhadap Kualitas Laporan Keuangan (Studi Empiris Pada Opd Kab. Limapuluh Kota). Jurnal Akuntansi, 5(2).
- Shohabatussa, Muhammad N.2021. Pengaruh

# EKSEKUTIF

Volume 2 No. 3 Tahun 2022

Fakultas Ilmu Sosial dan Politik Universitas Sam Ratulangi

ISSN: 2337 - 5736

Kompetensi Sumber Daya Manusia,  
Pemanfaatan Teknologi Informasi  
dan Sistem Pengendalian Intern terhadap  
Kualitas Laporan Keuangan  
Pemerintah Daerah Kota Pekalongan. Jurnal  
Akuntansi Publik. Volume 1, Nomor

1

*Sudarmanto*, Sip, Msi. 2009. Kinerja Dan  
Pengembangan Kompetensi Sdm.  
Yogyakarta : Pustaka Pelajar.

Surastiani, Dyah Puri dan Bestari Dwi  
Handayani. 2015. Analisis faktor-faktor  
yang mempengaruhi kualitas  
informasi laporan keuangan pemerintah  
daerah.. Jurnal Dinamika Akuntansi.  
Vol. 7, No.2. Universitas Negeri  
Semarang

*Sutarman*. 2009. Pengantar Teknologi  
Informasi. Jakarta : Bumi Aksara

*Sutrisno*. 2012. Manajemen Keuangan Teori,  
Konsep Dan Aplikasi. Yogyakarta:  
Ekonesia

*Warsita Bambang*. 2008. Teknologi  
Pembelajaran: Landasan & Aplikasinya.,  
Jakarta: Rineka.

Wati, K. D., Herawati, N. T., Ak, S., &  
Sinarwati, N. K. 2014. Pengaruh  
Kompetensi Sdm, Penerapan Sap,  
Dan Sistem Akuntansi Keuangan Daerah  
Terhadap Kualitas Laporan Keuangan  
Daerah. Jimat (Jurnal Ilmiah Mahasiswa  
Akuntansi) Undiksha, 2(1).

*Wibowo*. 2007. Manajemen Kinerja. Edisi  
Ketiga. Jakarta: Pt.Raja Grafindo

*Williams Dan Sawyer*. 2003. Using  
Information Technology: A Practical.  
Introduction To Computers And  
Communications. London:  
Careereducation.

Yosefrinaldi. 2013. Pengaruh Kapasitas  
Sumber Daya Manusia dan Pemanfaatan  
Teknologi Informasi Terhadap  
Kualitas Laporan Keuangan Pemerintah  
Daerah dengan Variabel Intervening  
Sistem Pengendalian Intern Pemerintah  
(studi empiris pada dinas pengelolaan  
keuangan dan aset daerah se-sumatra  
barat). Universitas Negeri Padang. Padang